

**PENGARUH PERTUMBUHAN EKONOMI, PENDAPATAN ASLI DAERAH, DANA
PERIMBANGAN DAN SISA LEBIH PERHITUNGAN ANGGARAN TERHADAP
BELANJA MODAL PADA KABUPATEN/KOTA DI PROVINSI
SUMATERA SELATAN
TAHUN 2015-2019**



SKRIPSI

**Disusun Untuk Memenuhi Syarat Sarjana Terapan
(D-IV) Akuntansi Sektor Publik
Politeknik Negeri Sriwijaya**

**Oleh :
Muhammad Fajar Ramadoni
061740511902**

**POLITEKNIK NEGERI SRWIJAYA
PALEMBANG
2021**

KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET, DAN TEKNOLOGI
POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA
JURUSAN AKUNTANSI

Jalan Srijaya Negara, Palembang 30139
Telp. 0711-353414 Fax. 0711-355918

Website : www.polsri.ac.id E-mail : akuntansi@polsri.ac.id



LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Muhammad Fajar Ramadoni
NPM : 061740511902
Jurusan : Akuntansi
Program Studi : Akuntansi Sektor Publik
Mata Kuliah : Akuntansi Keuangan Pemerintah
Judul Skripsi : Pengaruh Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran Terhadap Belanja Modal Pada Kabupaten/Kota Di Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2015-2019

Telah diujikan pada Ujian Skripsi tanggal 30 Juli 2021
Dihadapan Tim Penguji Jurusan Akuntansi
Prodi Akuntansi Sektor Publik
Politeknik Negeri Sriwijaya

Palembang, September 2021

Pembimbing I,

Sopiyan AR, S.E., M.M
NIP 196306021988031015

Pembimbing II,

Choiruddin, S.E., M.Si
NIP 197011052003121003

Mengetahui,
Ketua Jurusan Akuntansi,

Dr. Evada Dewata, S.E., M.Si., Ak., CA., CMA
NIP 197806122003122001



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI
POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA
JURUSAN AKUNTANSI

Jalan Srijaya Negara, Palembang, 30139
Telp. 0711-353414 Fax. 0711-355918

Website: <http://www.polsri.ac.id>, Pos El : akt@polisriwijaya.ac.id

PELAKSANAAN REVISI SKRIPSI

Mahasiswa berikut,

Nama : Muhammad Fajar Ramadoni
NIM : 061740511902
Jurusan/Program Studi : Akuntansi/Akuntansi Sektor Publik
Judul Skripsi : Pengaruh Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan, Sisa Lebih Perhitungan Anggaran Terhadap Belanja Modal Pada Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2015-2019

Telah melaksanakan revisi terhadap Skripsi yang diujikan pada hari Jum'at tanggal 30 bulan Juli tahun 2021. Pelaksanaan revisi terhadap Skripsi tersebut telah disetujui oleh Dosen Penguji yang memberikan revisi:

No	Komentar	Nama Dosen Penguji *)	Tanggal	Tanda Tangan
1	- Mengikuti revisi penguji yang lain	Drs, Ardiyan Natoen, M. Si. NIP 195608011987031002	7 Feb. 21	
2	- Penulisan Abstrak lihat pedoman - Kesimpulan & Saran mengacu pada pembahasan - Tata tulis - Angka signifikan hilangkan	Sarikadarwati, S.E., M.Si., Ak NIP 197110262001122002	6/9 2021	
3	- Abstrak tambahkan data PDRB - Daftar isi sejajarkan - Jelaskan dan uraikan hipotesis - Tabel Populasi disederhanakan - Hasil uji statistik Deskriptif dijelaskan - Tata tulis - Kesimpulan dan saran jelaskan intinya saja	Desi Indriasari, S.E., M. Si., Ak., CA NIP 197902272002122003	2/9 - 2021	

Palembang, 2021
Ketua Penguji**)

Drs, Ardiyan Natoen, M. Si.
NIP 195608011987031002



Catatan:

*) Dosen penguji yang memberikan revisi saat ujian skripsi.

**) Dosen penguji yang ditugaskan sebagai Ketua Penguji saat ujian skrip

Lembaran pelaksanaan revisi ini harus dilampirkan dalam Skripsi



	<p>KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET, DAN TEKNOLOGI POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA JURUSAN AKUNTANSI Jalan Srijaya Negara, Palembang 30139 Telp. 0711-353414 Fax. 0711-355918 Website : www.polsri.ac.id E-mail : akuntansi@polsri.ac.id</p>	
SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME		

Yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Muhammad Fajar Ramadoni
 NIM : 061740511902
 Jurusan/Program Studi : Akuntansi/Akuntansi Sektor Publik
 Judul Skripsi : Pengaruh Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan Dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran Terhadap Belanja Modal Pada Kabupaten/Kota Di Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2015-2019

Dengan ini menyatakan:

1. Skripsi yang saya buat dengan judul sebagaimana tersebut di atas beserta isinya merupakan hasil penulisan saya sendiri.
2. Skripsi tersebut bukan plagiat atau menyalin skripsi milik orang lain.
3. Apabila skripsi ini dikemudian hari dinyatakan plagiat atau menyalin skripsi milik orang lain, maka saya bersedia menanggung konsekuensinya.
4. Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya untuk diketahui oleh pihak-pihak yang berkepentingan.

Palembang, September 2021
 Yang Membuat Pernyataan,



Muhammad Fajar Ramadoni
 NIM 061740511902

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa berkat rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “**(Pengaruh Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan Dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran Terhadap Belanja Modal Pada Kabupaten/Kota Di Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2015-2019).**” Penyusunan skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi salah satu syarat dalam menyelesaikan Pendidikan Sarjana Terapan (D-IV) Akuntansi Sektor Publik pada Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.

Selama menyelesaikan Skripsi ini penulis banyak sekali mendapat bantuan, bimbingan dan petunjuk, baik secara langsung maupun melalui perantara dari berbagai pihak yang telah banyak membantu penulis. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Dr. Evada Dewata, SE., M.Si., Ak., CA., CMA., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
2. Ibu Yuliana Sari, S.E., MBA., Ak., CA., selaku Sekretaris Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
3. Ibu Anggeraini Oktarida, S.E., M.Si., Ak., CA., selaku Ketua Program Studi Akuntansi Sektor Publik Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
4. Bapak Sopiyan AR, S.E., M.M., selaku Dosen Pembimbing 1 yang telah membantu dan membimbing dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Choiruddin, S.E., M.Si., selaku Dosen Pembimbing 2 yang telah membantu dan membimbing dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.
7. Bapak dan Ibu Dosen Prodi Akuntansi Sektor Publik Politeknik Sriwijaya.
8. Seluruh Staf Administrasi Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
9. Kedua orang tuaku tercinta Bapak Darmanti dan Ibu Farida yang selalu menjadi pahlawan pertama dalam setiap langkah, selalu

Mendoakan serta penyemangat hidup dan selalu memberikan dukungan dan semangat dalam penyusunan skripsi ini.

10. Teman-teman seperjuangan Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya khususnya teman-teman Prodi Akuntansi Sektor Publik Kelas 8 AP.D yang selalu membantu satu sama lain, mendoakan, dan menyemangati.
11. Semua pihak yang telah membantu yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu, penulis mengucapkan banyak terimakasih.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih terdapat kesalahan dan kekurangan, untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun dari semua pihak demi kesempurnaan penulisan yang akan datang. Akhir kata penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi semua pihak yang membutuhkannya, khususnya mahasiswa-mahasiswi Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya sehingga tujuan yang diharapkan dapat tercapai.

Palembang, September 2021

Penulis

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Motto:

*“Sebaik-baik manusia adalah yang paling bermanfaat bagi manusia”
(HR. Ahmad, ath-Thabrani, ad-Daruqutni.)*

“Jangan pernah meremehkan orang lain, karena kita semua adalah orang rendah di mata Allah SWT yang Maha Tinggi”

“Bermimpilah setinggi-tingginya, karena awal dari mimpi kita bisa mewujudkan semua yang ingin kita capai dan buktikannya kepada semua orang yang merendahkan dan meremehkan kita bahwa kita bisa menjadi orang yang sukses”

“jangan pernah memberi harapan kepada manusia karena sejatinya manusia ialah makhluk ciptaan Allah maka mintalah harapan kepadanya”

*“dan jangan pernah meninggalkan Islam dan shalat karena “Inti segala perkara adalah Islam dan tiangnya yang merupakan shalat.”
” (HR. Tirmidzi no. 2616 dan Ibnu Majah no. 3973.)*

“Bukan orang suci tetapi berusaha menjadi orang yang terbaik bagi agama, bangsa dan Negara”

Ku Persembahkan Kepada:

- **Kedua Orang Tuaku**
- **Keluargaku**
- **Saudara-saudaraku**
- **Teman Seperjuangan Kelas 8 APD**
- **Para Dosen Akuntansi Tercinta**
- **Almamaterku**

ABSTRACT

The Influence of Economic Growth, Regional Original Income, Balancing Funds, and the Excess of Budget Calculations on Capital Expenditures in Regencies/Cities in South Sumatra Province in 2015-2019

Muhammad Fajar Ramadoni, 2021 (xvi+68 pages)

Jurusan Akuntansi Politeknik negeri sriwijaya Palembang

E-mail : mfajarramadoni@gmail.com

This study aims to determine the effect of Economic Growth, Regional Original Income, Balancing Funds and the Remaining Budget Calculation on Capital Expenditures in Regencies/Cities in South Sumatra Province in 2015-2019. The data used in this study is the Budget Realization Report obtained from the BPK RI website (www.bpk.go.id) and GRDP data obtained from the website of the Central Statistics Agency of South Sumatra Province (sumsel.bps.go.id). The population of this research is the Budget Realization Report in 17 Regencies/Cities in South Sumatra Province. The analysis technique used is multiple linear regression analysis. Data testing was carried out using SPSS version 26 software. The results of this study indicate that simultaneously economic growth, regional original income, balancing funds and excess budget calculations have a positive and significant effect on capital expenditure. Partially, economic growth has no effect on capital expenditures, PAD has no effect on capital expenditures, the Balancing Fund has a positive and significant effect on capital expenditures, SiLPA has a positive and significant effect on capital expenditures.

Keywords: Economic Growth, Regional Original Income, Funds Balancing, More Remaining Calculation of Budget and Capital Expenditure, South Sumatera Province

ABSTRAK

Pengaruh Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan Dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran Terhadap Belanja Modal Pada Kabupaten/Kota Di Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2015-2019

Muhammad Fajar Ramadoni, 2021 (xvi+68 halaman)

Jurusan Akuntansi Politeknik negeri sriwijaya Palembang

Email : mfajarramadoni@gmail.com

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran terhadap Belanja Modal pada Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan tahun 2015-2019. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Laporan Realisasi Anggaran yang diperoleh dari situs BPK RI (www.bpk.go.id) dan data PDRB yang diperoleh dari situs Badan Pusat Statistik Provinsi Sumatera Selatan (sumsel.bps.go.id). Populasi penelitian ini adalah Laporan Realisasi Anggaran pada 17 Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan. Teknik analisis yang digunakan adalah analisis regresi linear berganda. Pengujian data dilakukan menggunakan software SPSS versi 26. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa secara simultan Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran berpengaruh positif dan signifikan terhadap Belanja Modal. Secara parsial Pertumbuhan Ekonomi tidak berpengaruh terhadap belanja modal, PAD tidak berpengaruh terhadap belanja modal, Dana Perimbangan berpengaruh positif dan signifikan terhadap belanja modal, SiLPA berpengaruh positif dan signifikan terhadap belanja modal.

Kata Kunci: Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah , Dana Perimbangan, Sisa Lebih Perhitungan Anggaran dan Belanja Modal, Provinsi Sumatera Selatan

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL MUKA	i
HALAMAN SAMPUL DALAM	ii
SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME	iii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iv
LEMBAR PELAKSANAAN REVISI SKRIPSI	v
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vi
ABSTRAK	vii
ABSTRACT	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR GAMBAR	xiv
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Perumusan Masalah.....	10
1.3 Batasan Masalah.....	10
1.4 Tujuan dan Manfaat Penelitian	10
1.4.1 Tujuan Penelitian	10
1.4.2 Manfaat Penelitian	11
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	
2.1 Landasan Teori	12
2.1.1 Pemerintah Daerah	12
2.1.2 Laporan Keuangan	13
2.1.3 Pertumbuhan Ekonomi (PDRB).....	14
2.1.4 Pendapatan Asli Daerah	14
2.1.4.1 Pajak Daerah	15
2.1.4.2 Retribusi Daerah.....	16
2.1.4.3 Hasil pengelolaan kekayaan daerah yang dipisahkan	17
2.1.4.4 Lain-lain Pendapatan Asli Daerah yang sah	17
2.1.5 Dana Perimbangan	18
2.1.5.1 Dana Bagi Hasil (DBH).....	18
2.1.5.2 Dana Alokasi Umum (DAU).....	19
2.1.5.3 Dana Alokasi Khusus (DAK).....	21
2.1.6 Sisa Lebih Perhitungan Anggaran (SiLPA).....	23
2.1.7 Belanja Modal.....	23
2.1.7.1 Belanja Modal Tanah.....	24
2.1.7.2 Belanja Modal Peralatan dan Mesin	24
2.1.7.3 Belanja Modal Gedung dan Bangunan	24
2.1.7.4 Belanja Modal Jalan, Irigasi dan Jaringan	24
2.1.7.5 Belanja Modal Fisik Lainnya	25

2.2 Penelitian Terdahulu	25
2.3 Kerangka Pemikiran	30
2.4 Hipotesis	33
2.4.1 Pengaruh Pertumbuhan Ekonomi Terhadap Belanja Modal	33
2.4.2 Pengaruh Pendapatan Asli Daerah Terhadap Belanja Modal	34
2.4.3 Pengaruh Dana Perimbangan Terhadap Belanja Modal	35
2.4.4 Pengaruh Sisa Lebih Perhitungan Anggaran terhadap Belanja Modal	35
2.4.5 Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran secara simultan terhadap Belanja Modal	36

BAB III METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian	37
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian	37
3.2.1 Tempat Penelitian.....	37
3.2.2 Waktu Penelitian	37
3.3 Variabel Penelitian	38
3.3.1 Variabel Independen.....	38
3.3.2 Variabel Dependen	40
3.4 Populasi dan Sampel.....	42
3.4.1 Populasi.....	42
3.4.2 Sampel	43
3.5 Teknik Pengumpulan Data.....	44
3.6 Teknik Analisis Data	45
3.6.1 Analisis Deskriptif	45
3.6.2 Uji Asumsi Klasik	45
3.6.2.1 Uji Normalitas.....	46
3.6.2.2 Uji Multikolinearitas	46
3.6.2.3 Uji Autokorelasi	46
3.6.2.4 Uji Heteroskedasitas	47
3.6.3 Analisis Regresi Linear Berganda.....	47
3.6.4 Uji Hipotesis	48
3.6.4.1 Uji Signifikansi Simultan (Uji Statistik F)	48
3.6.4.2 Uji Signifikan Parameter Individual (Uji Statistik t)	48
3.6.4.3 Koefisien Determinasi (R^2)	49

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN

4.1 Hasil Penelitian	50
----------------------------	----

4.1.1 Statistik Deskriptif	50
4.1.2 Uji Asumsi Klasik.....	52
4.1.2.1 Hasil Uji Normalitas	52
4.1.2.2 Hasil Uji Multikolinearitas.....	53
4.1.2.3 Hasil Uji Autokorelasi	54
4.1.2.4 Hasil Uji Heteroskedastisitas	54
4.1.3 Koefisien Determinasi (R^2).....	56
4.1.4 Uji Hipotesis	57
4.1.4.1 Uji Statistik t.....	57
4.1.4.2 Uji Signifikansi Keseluruhan dari Regresi Sample (Uji Statistik F).....	59
4.2 Pembahasan.....	60
4.2.1 Pertumbuhan Ekonomi secara parsial tidak berpengaruh terhadap Belanja modal	60
4.2.2 Pendapatan Asli Daerah secara parsial tidak berpengaruh terhadap Belanja Modal	61
4.2.3 Dana Perimbangan secara parsial berpengaruh positif terhadap Belanja Modal	62
4.2.4 Sisa Lebih Perhitungan Anggaran secara parsial Berpengaruh positif terhadap Belanja Modal	63
4.2.5 Pertumbuhan Ekonomi, Pendapatan Asli Daerah, Dana Perimbangan dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran secara simultan berpengaruh positif terhadap Belanja Modal.....	64
 BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	
5.1 Kesimpulan.....	66
5.2 Saran	67

DAFTAR PUSTAKA
LAMPIRAN

DAFTAR GAMBAR

Halaman

Gambar :

2.1 Kerangka Pemikiran.....	32
4.1 Hasil Uji Heterokedastisitas	55

DAFTAR TABEL

Halaman

Tabel :

1.1 Perbandingan Belanja Daerah dan Klasifikasinya Pada Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2019.....	2
1.2 Laju Pertumbuhan Ekonomi PDRB ADHK 17 Kabupaten/Kota Menurut Kabupaten/Kota se-Sumatera Selatan, 2015-2019	4
1.3 PAD Kabupaten/ Kota Provinsi di Sumatera Selatan Tahun 2015-2019	5
1.4 Dana Perimbangan Kabupaten/ Kota Provinsi di Sumatera Selatan Tahun 2015-2019.....	6
1.5 SiLPA Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan	8
2.1 Hasil Penelitian Terdahulu	25
3.1 Operasional Variabel	38
3.2 Daftar Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.....	39
3.3 Populasi dan Sampel	43
3.4 Sampel Penelitian Daftar Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan	43
4.1 Hasil Uji Statistik Deskriptif	51
4.2 Hasil Uji Normalitas	52
4.3 Hasil Uji Multikolinearitas	53
4.4 Hasil Uji Autokolerasi.....	54
4.5 Hasil Uji Heterokedastisitas	55
4.6 Hasil Uji Koefisien Determinasi.....	56
4.7 Hasil Uji Statistik t.....	57
4.8 Hasil Uji Statistik F.....	59
4.9 Tabel Peningkatan SiLPA dan Belanja Modal Kabupaten Empat Lawang tahun 2016-2018	63
4.10 Tabel Penurunan SiLPA dan Belanja Modal Kabupaten Lahat tahun 2016- 2018.....	63

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 Surat Kesepakatan Bimbingan Skripsi Pembimbing I
- Lampiran 2 Surat Kesepakatan Bimbingan Skripsi Pembimbing II
- Lampiran 3 Lembar Bimbingan Skripsi Pembimbing I
- Lampiran 4 Lembar Bimbingan Skripsi Pembimbing II
- Lampiran 5 Permohonan Pengantar Pengambilan Data BPK RI
- Lampiran 6 Permohonan Pengantar Pengambilan Data BPS Sumsel
- Lampiran 7 Tabel Pertumbuhan Ekonomi, PAD, Dana Perimbangan, Sisa Lebih Perhitungan Anggaran dan Belanja Modal Kab/Kota Provinsi Sumsel 2015-2019
- Lampiran 8 Tabel Pertumbuhan Ekonomi Kab/Kota Provinsi Sumsel 2015-2019
- Lampiran 9 Tabel Pendapatan Asli Daerah Kab/Kota Provinsi Sumsel 2015-2019
- Lampiran 10 Tabel Dana Perimbangan Kab/Kota Provinsi Sumsel 2015-2019
- Lampiran 11 Tabel Sisa Lebih Perhitungan Anggaran Kab/Kota Provinsi Sumsel 2012-2016
- Lampiran 12 Tabel Belanja Modal Kab/Kota Provinsi Sumsel 2015-2019
- Lampiran 13 Hasil Output SPSS Versi 26
- Lampiran 14 Tabel Durbin-Watson
- Lampiran 15 Tabel t
- Lampiran 16 Tabel F